

Precio
de suscripcion.

En Mahon.- 6 rs. al mes adelantados.- en los demás pueblos de la Isla, 7 rs.- de a, trimestre, 24 rs.

El Menorquin.

Precio
de los anuncios.

Los anuncios y comunicados se insertarán á precios convencionales.- Se ofrece rebaja á los Sres. Suscritores.

ÓRGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

(SEGUNDA ÉPOCA.)

Año III.

Mahon, viérnes, 17 de Febrero de 1871.

Núm. 476.

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes á festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 4.
Horas de oficina para anuncios, de 9 á 4 mañana.

Noticias Generales.

De El Imparcial:

Ha sido comisionado con objeto de que pase á Palma de Mallorca á redactar una memoria sobre la última epidemia el inspector jefe de sanidad militar de Cataluña D. Fernando Wayer y Laviña.

Abierta en Argel una suscripcion para socorrer á los departamentos franceses que mas han sufrido. en la guerra solo en Constantina se han reunido 550.000 francos en efectivo, y 300.000 en granos destinados á la sementera. Un negociante de dicha ciudad figura á la cabeza de la lista por la cantidad de 10.000 francos.

Acerca del horrible acontecimiento que tuvo lugar en la vía férrea de Marsella á Tolon hace pocos días, un diario de Burdeos da los siguientes pormenores:

«El convoy se componia de veinte wagones, de los cuales once quedaron muy mal parados y los demas hechos polvo. Los rails de la vía arrancados en una longitud de 150 metros, y aun cuando el desastre tuvo lugar en un sitio muy despoblado, las casas y habitaciones mas ó menos próximas á él han quedado con los tejados deshechos.

El número de víctimas asciende á 104. Las noticias y versiones de la catastrofe hablan de 68, pero se sabe á cada instante que hay nuevos muertos. Alejandro Poncy, hermano del poeta de este nombre, se encuentra entre ellos. El jefe de la estacion de Tolon se halla en muy mal estado. La ciudad de Tolon está consternada; los alrededores de la estacion se hallan llenos de personas que corren azoradas en busca de noticias de sus parientes ó amigos.

Durante el bombardeo de los fuertes del Este de Paris fué extraordinario el número de proyectiles que sobre ellos arrojaron los sitiadores; pero el que mas tuvo que sufrir y que realmente fué reducido á escombros, es el de Issy, que desde el 5 de enero á las ocho de la mañana hasta el 25 á las doce de la noche, recibió 38.000 proyectiles de toda clase, una gran parte de ellos de 100 kilogramos de peso.

Refiriéndose al fuerte de Issy, de que en otro lugar nos ocupamos, dice una correspondencia de Paris:

«Es un espectáculo doloroso: traviesas, polvorines, trabajos de arte, todo está destruido; solo las piezas habian podido salvarse, merced á la audacia de los soldados que le defendian; el suelo está lleno de innumerables afustes destrozados; hay enormes piezas de 24 diseminadas que en solo cañonazo bastó para hacerlas retroceder 40 metros.

Por último, el patio de la fortaleza está empedrado de hierro.

La guarnicion, que se componia de 900 á 1000

hombres, perdió durante el sitio 130 hombres; una tercera parte de ella estaba en el hospital, extenuada de fatiga, y el resto defendia las trincheras cuando se celebró la capitulacion.»

Hemos dicho que con motivo de la desaparicion de muchos de los oficiales franceses prisioneros en Alemania, se habian tomado serias medidas para evitar la repeticion de estos hechos que iban haciéndose muy frecuentes. Una correspondencia berlina dice acerca del particular:

A los oficiales franceses prisioneros en Maguncia se ha mandado que se reúnan en grupos de seis en seis, de manera que cuando uno de cada seis oficiales falte á su palabra de honor y huya al extranjero, los otros cinco son llevados á prision y tratados como meros criminales. De esta manera son siempre cinco oficiales responsables de los actos de uno. Se cree que con esta rigurosa medida se evitará en lo sucesivo tantos casos de fuga. De los 10.000 oficiales prisioneros, se han ausentado de Alemania hasta ahora 205. De Maguncia solo 29. Se continúa llevando los prisioneros de la frontera francesa mas al interior de Alemania, y es indudable que se quiere alojar en ellas á los prisioneros de la capitulacion de Paris.»

La tentativa de suicidio de Bourbaki da ocasion á que toda la prensa extranjera se ocupe de este desgraciado general, de cuyos conocimientos militares hace grandes elogios. Un corresponsal de Londres habla de este modo:

«El plan de Bourbaki era gigantesco y llegó durante ocho dias á preocupar á los alemanes, como lo prueban las medidas por Moltke tomadas y las magnificas recompensas y elogios concedidos por el emperador Guillermo al general Werder, á quien ha conferido la primera distincion militar del imperio; Werder resistió, en efecto, con heroismo, y ayudado de una poderosa artilleria, por desgracia tomada en Metz y Strasburgo y situada admirablemente, á tres ataques en tres dias diferentes ejecutados por el ejército de Bourbaki, tal vez fuerte de 100.000 hombres. Pero el atrevido general no se encontraba al frente de las tropas que en Crimea guió tantas veces á la victoria. Después de emplear en sus marchas triple tiempo del necesario, lo cual da espacio al enemigo para concentrarse y fortificarse, sus tropas, reclutas en la mayor parte, no pudieron arrostrar el espantoso fuego de las baterias germanicas. Cuando tuvo que retroceder, y por consecuencia de las derrotas de Chanzy se vió rodeado de tropas enemigas, vino la desesperacion y segun parece el suicidio. Ya les dije que su alma estaba profundamente conmovida desde que salió de Metz y se imaginó que la Europa podia haber creído en su deslealtad.»

El gobierno de la defensa nacional de Francia ha publicado la manifestacion siguiente:

«Ciudadanos: Vamos á decir á Francia en que situacion y despues de cuantos esfuerzos ha sucumbido Paris. El sitio ha durado desde el 16 de se-

tiembre hasta el 26 de enero, y en este tiempo, salvos algunos despachos, hemos vivido aislados del resto del mundo. La poblacion entera ha tomado las armas, pasando los días en ejercicios y las noches en los puestos avanzados. El gas nos faltó desde luego, y la ciudad se vió sumergida por las noches en una oscuridad completa, sintiéndose despues la falta de carbon y de leña. Desde el mes de octubre ha sido menester sustituir con la carne de caballo la que ordinariamente se destinaba al consumo, hasta el punto de que, á partir del 15 de diciembre, hemos carecido absolutamente de todo otro recurso.

Durante seis semanas no han comido los parisienses diariamente mas que 30 gramos de carne de caballo; desde el 18 de enero, el pan, en que no entra el trigo mas que por una tercera parte, se halla racionado en 300 gramos al dia, lo que constituye en junto para un hombre sano 330 gramos de alimento. La mortandad, que era de 1508, ha excedido de 5000 bajo el influjo de la viruela pertinaz y de privaciones de todo género. Todas las fortunas han padecido, todas las familias han tenido su duelo.

El bombardeo ha durado un mes, y ha maltratado la villa de Saint-Denis y casi toda la parte de Paris situada en la orilla izquierda del Sena.

En el momento de cesar la resistencia sabiamos que nuestros ejércitos iban acosados hacia las fronteras y fuera de estado de acudir en nuestro auxilio. El ejército de Paris, secundado por la guardia nacional, que se ha batido valerosamente y ha perdido una porcion de hombres, intentó el 19 de enero una empresa que todo el mundo calificaba de acto de desesperacion. Esa tentativa, que tenia por objeto atravesar las líneas del enemigo, fracasó como habria fracasado toda tentativa del enemigo para atravesar las nuestras.

Apesar del ardimiento de nuestros guardias nacionales, que, no consultando mas que su valor, se mostraban dispuestos á volver al combate, no nos quedaba probabilidad alguna de desbloquear á Paris ó de abandonarlo, lanzando el ejército fuera y trasformandolo en ejército de socorro. Todos los generales declaraban que intentar esa empresa era una locura; que las obras de los alemanes, su número, su artilleria, hacian sus líneas imposibles de pasar; que no encontraríamos al otro lado, si por milagro pasáramos sobre sus cuerpos, mas que un desierto de treinta leguas, y que pereceríamos en él de hambre, pues no habia que pensar en llevar víveres, exhaustos como estábamos completamente de recursos.

Los generales de division fueron consultados despues de los gefes de ejército, y contestaron como estos. Se llamó en presencia de los ministros y de los alcaldes de Paris á los coroneles y á los gefes de batallon señalados como mas valientes. Igual respuesta. Podia buscarse la muerte, pero no habia ya posibilidad de vencer.

En aquel momento, aun cuando se tuviese toda esperanza de socorro y probabilidad de éxito, nos quedaba asegurado pan para ocho días y carne de

caballo para quince, matando todos los caballos. Con los caminos destruidos, las carreteras impracticables, el Sena obstruido, no había, ni mucho menos, la certeza de atravesar hasta el momento del abastecimiento. Hoy mismo estamos temblando de que falten el pan y las demás provisiones antes de que lleguen los primeros convoyes. Nos hemos sostenido, pues, mas alla de lo posible, hemos arrojado la probabilidad que todavía nos amenaza de someter a las horribles eventualidades del hambre una población de dos millones de almas.

Decimos en voz alta que París ha hecho absolutamente y sin reserva todo cuanto podía hacer una ciudad sitiada. Damos a la población, a la que acaba de salvar el armisticio, testimonio de que ha tenido hasta el fin un valor y una constancia heroica. Francia, que vuelve a hallar a París después de cinco meses, puede estar orgullosa de su capital.

Hemos cesado en la resistencia, entregado los fuertes, desarmado la muralla; nuestra guarnición está prisionera de guerra; pagamos una contribución de 200 millones.

Pero el enemigo no entra en París, reconoce el principio de la soberanía nacional, deja a nuestra guardia nacional sus armas y su organización, deja intacta una división del ejército de París.

Nuestros regimientos conservan sus banderas, nuestros oficiales conservan sus espadas. Nadie es llevado fuera del recinto. Jamás plaza sitiada se ha rendido bajo condiciones tan honrosas, y esas condiciones se obtienen cuando el socorro es imposible y el pan está agotado.

Por último, el armisticio que acaba de concluirse tiene por efecto inmediato la convocación por el gobierno de la república de una Asamblea que decidirá soberanamente de la paz ó de la guerra.

El imperio, bajo sus diversas formas, ofrecía al enemigo iniciar negociaciones. La Asamblea llegará a tiempo para reducir a la nada esas intrigas y para dejar a salvo el principio de la soberanía nacional. La Francia sola decidirá de los destinos de Francia. Ha sido preciso apresurarse; el retraso, en la situación en que nos hallamos era el mayor peligro. Dentro de ocho días habrá elegido la Francia sus mandatarios. Que prefiera los mas adictos, los mas desinteresados los mas íntegros.

Nuestro gran interés es revivir y curar las heridas sangrientas de la patria. Estamos convencidos de que esta tierra, ensangrentada y devastada, producirá cosechas y hombres, y de que volveremos a la prosperidad después de tantas pruebas, siempre que sepamos aprovechar, sin dilación alguna, los pocos días que tenemos para reconstituirmos y consultarnos.

El día mismo en que se reuna la Asamblea, depositará el gobierno el poder en sus manos. Ese día, al contemplarse la Francia, se encontrará profundamente desdichada; pero si se encuentra también templada por la adversidad y en plena posición de su soberanía, sentirá renacer su fé en la grandeza de su porvenir.—El general Trochu.—Julio Favre.—Julio Simon.—Eugenio Pelletan.—Manuel Arago.—Ernesto Picard.—Garnier Pagés.—Julio Ferry.»

De La Igualdad :

Los partes franceses sobre elecciones recibidos son bastante inteligibles hasta por los mas versados en la política interior de Francia. Háblase en ellos de conservadores, que deben ser republicanos conservadores, llamados así por oposición a los republicanos avanzados tales como Ledru-Rollin, Flourens y otros. Respecto a las candidaturas llamadas

de la union liberal parlamentaria, que suponemos ser orleanista y liberal independiente, y de coalición, confesamos nuestra ignorancia. Esperamos las listas de los elegidos para poder hacer por nuestra cuenta una clasificación exacta. De todos modos, los republicanos han triunfado en la mayoría de los departamentos.

CRÓNICA LOCAL.

Repetidas veces nos ha asegurado la Crónica que la Asociación de católicos de Mahon y Ciudadela no tenían carácter político; y sin embargo de algun tiempo a esta parte se dice (sin que salgamos garantes de la noticia) que D. Juan Saura, Vice-presidente de la Asociación de Mahon, se presentará candidato para las próximas Cortes.

¿No hay aquí gato encerrado?

Igualmente se susurra que será derrotado por D. Juan Martorell, también candidato católico, que cree contar con mas simpatías, como es probable que así sea, al menos en Ciudadela.

El Sr. Martorell pertenece también a otra Asociación de católicos; he aquí el motivo porque se dice que estas Asociaciones tienen un doble objeto.

El tiempo, ó cuando llueva sabremos estas cosas.

Si los asociados han de ser soldados en la lucha electoral, creemos que la batalla no obtendrá un éxito favorable.

Que se medite antes. Aun es tiempo.

En un comunicado del canónigo Mojon inserto en *La Crónica* del día 15, dice entre otras cosas, «que tiene licencia para usar toda clase de armas y que también tiene otras facultades que se sabrán en momentos oportunos.»

Siendo el que habla un sacerdote, nos parece que el lenguaje no es todo lo caritativo que fuera de desear. Sus facultades tacitamente manifestadas, encierran alguna amenaza para todos los que en Ciudadela no son *situacioneros*, como son: republicanos, monárquico-carlistas, etc., etc.

¿Bajo la capa de canónigo Mojon se esconde acaso un agente del Gobierno?

¿Están los ciudadelanos abocados a alguna catástrofe?

¿Deberán temer el fuego del cielo ó el fuego de algun arma?

Por encima de las facultades del canónigo Mojon está la ley, hoy y siempre.

Por nuestra parte estamos ansiando ver llegar los *momentos oportunos*.

El baile que dió el miércoles último en nuestro Coliseo la Sociedad *Terpsicore* fué brillante y concurrido como ningun otro de este Carnaval. La inmensa pléyade de seductoras jóvenes que se congregaron para rendir homenaje a Terpsicore convirtió durante aquella noche el salon de nuestro Teatro principal en verdadero encantado Eden.

La mayor sencillez unida a la mayor elegancia, brillaba así en la selecta y numerosa concurrencia que poblaba el parterre y los palcos, como en el decorado del vestíbulo y del salon del baile, que se hallaba profusamente alumbrado.

El baile terminó a eso de las tres de la madrugada en medio de la mayor alegría que no fué turbada en toda la noche por el menor accidente desagradable.

Creeríamos faltar a nuestro deber si no dié-

semos las mas espresivas gracias a la Junta Directiva de dicha Sociedad, por la noble y generosa idea de destinar una parte del producto del indicado baile a la Asociación de Beneficencia de esta ciudad cuyos sentimientos creemos interpretar fielmente en este momento.

Mañana tendrá lugar otro baile y le seguirán tres sucesivos, el domingo, lunes y martes, con los que se dará fin a la animada serie que ha llevado a cabo, con satisfacción de todos, la espresada sociedad.

TEATRO.—Hoy debe verificarse la función dramática que la sociedad «El Capricho» tiene anunciada, a beneficio de los pobres que diariamente socorre la Asociación de Beneficencia domiciliaria.

CASSETILLA.

I.

Don Constitucional dice en su primera plana del miércoles, presumiendo sin duda geringarnos, «que la cuestión de monarquía ó república está ya resuelta, y lo que es mas, desacreditado el sistema de EL MENORQUIN gracias a las exageraciones de sus partidarios.»

¿Han visto Vds. modo mas cuerdo de raciocinar? ¿Con qué señor *Don Constitucional*, «la cuestión de monarquía ó república está ya resuelta»? ¿Pues por qué tanto chillido obligado señores constitucioneros? Si «la cuestión de monarquía ó república está ya resuelta», pudierais tenderos a la bartola, dejando obrar a los republicanos, seguros de que estos no influirán en lo mas mínimo en una cosa YA RESUELTA; tanto mas «si está DESACREDITADO su sistema.»

Lo que está desacreditado es la monarquía, que apesar de los inauditos esfuerzos de todo lo viejo, de todo lo caduco, de todo lo malo, no puede ya sostenerse por su propio pié, cuando busca su apoyo en la democracia, su mayor enemiga; cuando quiere sostenerse con la libertad, que debe pulverizarla. ¿No lo creéis así señores *saboyanos*?

II.

Don Constitucional, siempre que habla de EL MENORQUIN, ó de sus redactores, lo hace con tal *finura*, que no podemos menos de estarle agradecido, por que el público sensato ve de este modo la diferencia que existe entre los «demagogos descamisados» y los «hombres de orden con casaca.»

III.

La Crónica de Menorca de ayer dice, que «no se necesita estar en carnaval para ver máscaras.» ¿Si querrá aludir con esto a los embozados redactores de algun periódico situacionero de los que se publican en... Cerdeña?

IV.

Varias veces nos hemos preguntado, ¿qué habrá inducido a los redactores de *Don Constitucional* a decir que nuestro periódico se ha vuelto loco? ¿Si será porque EL MENORQUIN sigue siendo consecuente con sus principios, y sus redactores, a pesar de las probabilidades que tenían de sacar tajada del festin del presupuesto, no han querido nunca figurar en el bando cimbrío, y rechazaron desde un principio una coalición que tantos apóstatas cuenta?

¿Hemos acertado, señores sardo-constitucioneros? No os dé vergüenza el decirlo, porque las verdades de los locos suelen ser muy claras.—EL CASSETILLERO.

ALCANCE.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES
del Diario de Barcelona.

Madrid 13.—La Gaceta publica una circular del Sr. Sagasta mandando que se repartan inmediatamente nuevas cédulas electorales.

Madrid 13, (4-20 tarde).—El general Esparteiro prestó ayer juramento al Rey.

Se confirma que se niegan a jurar los generales Cheste, Calonge, Trillo y Lacy.

En los departamentos de Orne, Eura y Loira han triunfado las candidaturas orleanistas.

La Asamblea ha continuado hoy sus sesiones.

Madrid 13.—El Consejo de ministros se ha ocupado de los militares que se han negado a jurar al Rey.

Lo han jurado los generales de marina, incluso el Sr. Topete, absteniéndose pocos.

Créese que los que no han jurado serán dados de baja.

Se ha confirmado la noticia de la captura del cargamento filibustero del «Hornet.» Se ha cogido parte del cargamento de una goletilla filibustera.

Madrid 13 (6-15 tarde).—Queda desmentida la noticia de que el general D. Narciso Ametller haya dejado de jurar, pues que juró ayer.

El duque de Montpensier ha dejado de jurar.

Burdeos 13, (11 mañana).—El domingo celebró la Asamblea una sesión preparatoria a la cual asistieron de 200 a 300 diputados. Fue presidente de edad M. Benoist de Azy. Constituida la Asamblea, se nombró la mesa. El lunes a la una de la tarde habrá otra sesión para dar principio al examen de las actas.

Burdeos 13 (9-5 noche).—Hoy ha tenido sesión la Asamblea nacional. La Cámara ha aprobado la Constitución de 1849. El presidente ha leído una carta del general Garibaldi quien renuncia el mandato que se le ha conferido por varios departamentos.

M. Julio Favre deja en manos de la Asamblea los poderes de sus colegas de París y de Burdeos, y dice que el ministerio continuará ejerciendo sus funciones hasta que se constituya el nuevo gobierno, con objeto de mantener el orden.

M. Favre ha pedido permiso para volver a su puesto a fin de negociar la prolongación del armisticio.

Su discurso ha sido vivamente aplaudido.

El presidente iba a levantar la sesión cuando el general Garibaldi pidió la palabra. Este incidente ha producido grande agitación, pero se ha levantado la sesión enseguida.

M. Favre parte esta noche para Versalles.

Marsella 12, (4-45 tarde).—La elección de Garibaldi en Niza ha dado lugar a una demostración popular en la que se ha gritado: ¡Viva Niza italiana! Ha sido reprimido el motin con el auxilio de la tripulación de un buque de guerra, y se ha enviado desde Tolon un batallón de refuerzo.

Madrid 13, (8-5 n.).—Burdeos 13.—El presidente de la Asamblea nacional ha anunciado que la Asamblea se constituirá el día 15 en secciones, como en 1849, y se procederá al examen de actas cuando las circunstancias lo permitan. Se ha leído una carta de Garibaldi en que renuncia su cargo de diputado y da las gracias a los departamentos que lo eligieron. (Aplausos en varios bancos y en las tribunas.)

M. Julio Favre, en nombre de sus colegas de París y de Burdeos, ha resignado los poderes del Gobierno de la defensa nacional en manos de la

Asamblea, y ha dicho: «Cuando nos encargamos del gobierno no quisimos conservar el poder sino para entregarlo a la Asamblea en circunstancias como la presente. Esperamos que, gracias a vuestro patriotismo y a vuestra unión, el país, instruido por la desgracia, aprenderá a restañer sus heridas y a constituirse en nueva resistencia. Aguardamos con confianza vuestra decisión y la constitución de un poder nuevo legítimo.»

M. Favre ha anunciado que sus colegas quedarán en su puesto para mantener el respeto a las leyes hasta que se constituya el nuevo gobierno, y ha pedido autorización para regresar a París con objeto de cumplir su difícil deber.

«Espero con confianza, ha dicho, vuestro fallo; espero que podré confirmar a las personas con quienes negociamos que nuestro país cumplirá con su deber. (Aplausos.) El enemigo debe saber que cuidamos del honor de la Francia, y sabrá también que es la Francia, entera la que adoptará una resolución, conforme se convino en el armisticio. Es probable que sea preciso prolongar este armisticio; hagamos, por lo tanto, que la prolongación sea lo mas corta posible. No debemos perder un momento si recordamos los sufrimientos padecidos por las poblaciones invadidas. Espero contar con vuestra cooperación para obtener el plazo necesario. (Vivos aplausos.)»

La Cámara aprueba en seguida una proposición de M. Cocheré para que se rija por el reglamento provisional de 1848 a 1851.

El presidente se preparaba para levantar la sesión, cuando Garibaldi pidió la palabra. Las tribunas se conmovieron dando vivas a Garibaldi. Algunos diputados gritaban: ¡oigase a Garibaldi! Agitación. Garibaldi se quedó sentado con la mayor tranquilidad al mismo tiempo que los demás diputados se levantaban por orden del presidente. Mandóse en seguida evacuar las tribunas y se levantó la sesión.

Madrid, 14, (12-50 n.).—Se dice que los brigadieres Lacy, Trillo y Sanz se hallan arrestados en su casa a consecuencia de su negativa de jurar al Rey.

Ningun jefe de Marina se ha negado a jurar.

Se han aplazado las elecciones para la isla de Cuba.

La Reina vendrá despues del Carnaval.

Despues de las elecciones de diputados a Cortes se verificarán las de las Diputaciones de Barcelona y las Baleares.

Madrid, 14, (9-45 m.).—Londres 13.—Los alemanes han impuesto una contribución de 25 millones de francos a las ciudades y aldeas del departamento del Sena inferior.

Madrid, 14, (10-55 m.).—El Imparcial dice que la Reina saldrá hoy de Turin con dirección a España, asistiendo a la inauguración del túnel del Monte-Cenis que se ha retrasado para que la Reina pueda presidirla.

Ayer juraron al Rey los generales de Marina con asistencia del señor Topete.

Confírmase la noticia de que el duque de Montpensier no ha prestado el juramento. Se espera un documento suyo explicando su conducta.

Madrid 14.—París 12.—Han sido elegidos diputados por el departamento del Sena, Victor Hugo, Luis Blanc, Quinet, Gambetta, Garibaldi, Rochefort, Dulescluces, Saisset, Joigneans, Schœkner, Felix Pyat, Enrique Martin, Gambon, Pothnan, Dorian, Rauc, Lokroi, Malgo, Bison, Sauvage, Nae, Dufraisse, Martin Bernart, Greppo, Lancrois, Floquet, Bacherot, general Trebault, Clemenceau, Cournet y Thiers.

Madrid 14.—Los generales Calonge, Cheste y Novales han sido arrestados en sus casas por haberse negado a jurar al Rey.

La «Epoca» dice que el duque de Montpensier va a partir para Londres.

Este periódico aboga por la fusión de la familia de los Borbones de España.

El «Debate» insiste en asegurar que D. Francisco de Borbon ha ofrecido jurar al Rey.

Burdeos, 14 (12-15 t.).—El gobierno ha recibido una carta de Garibaldi en la que dice que, viéndose que ha terminado su misión, pide que se le admita su dimisión del cargo de general en jefe del ejército de los Vosgos.

El Gobierno, al aceptar su dimisión, le ha dado las gracias en nombre del país y le ha expresado el pesar que le causaba, añadiendo que Francia no olvidará al que tan gloriosamente ha combatido con sus hijos en defensa del territorio y por la causa republicana.

M. Julio Favre ha partido para París por mandato de la Asamblea para conferenciar con el conde de Bismark a efecto de que se prorogue el armisticio. Regresará dentro de dos días.

Marsella, 14 (4-44 t.).—Garibaldi, despues de haber hecho dimisión de los cargos de diputado y de general en jefe de los Vosgos, ha llegado a esta ciudad con algunos de sus oficiales, y se ha negado a que se le hiciera recepción oficial. Mañana se embarcará para regresar a Caprera.

Madrid, 14 (6-30 tarde).—Mañana se pone en camino el Rey para Irun con objeto de esperar a la Reina que salió ayer de Turin en dirección a Bayona.

Madrid, 15 (12-20 noche).—Se habla de que el Sr. Castelar y otros republicanos recorrerán algunas provincias para trabajar a favor de su partido en las próximas elecciones.

El duque de Montpensier ha enviado una comunicación en que explica su negativa a prestar juramento al Rey.

El general Caballero de Rodas sale un día de estos para el extranjero.

Bolsin: Consolidado, 27.

Burdeos 14 por la noche.—En la sesión de esta tarde había reunidos 450 diputados. Se ha leído una comunicación de M. Cremieux dimitiendo su cargo de diputado. Se están discutiendo las actas a toda prisa. Se ha reservado la cuestión relativa al príncipe de Joinville.

Madrid, 15 (9-45 mañana).—La «Gaceta» publica los siguientes decretos:

Admitiendo la dimisión al gobernador de Lérida y nombrando en su reemplazo al señor Helguero, secretario del gobierno de Barcelona; admitiendo la dimisión al gobernador de Sevilla y nombrando en su reemplazo al que lo es de Murcia; nombrando gobernador de Murcia al que lo es de Oviedo y para este último gobierno al señor Cantillo; admitiendo la dimisión al gobernador de Vizcaya y nombrando en su reemplazo al señor Delgado, ex-diputado a Cortes; admitiendo la dimisión al gobernador de Teruel y nombrando en su reemplazo al Sr. Quevedo.

El periódico oficial publica también una circular sobre el ejercicio del derecho electoral por parte de los individuos de la armada, y una instrucción para la cobranza del impuesto sobre cédulas de empadronamiento, licencia de armas y de caza.

Burdeos 15 (9 mañana).—Marsella 14.—Ha llegado el general Garibaldi acompañado de su jefe de Estado mayor Bordone, y mañana se embarcará para Caprera. No se le ha hecho demostración alguna.

Versalles 13.—Los banqueros de París han cubierto por completo el empréstito hecho por el Ayuntamiento de dicha capital para el pago de la contribución de guerra de 200 millones.

Los franceses proponen la prolongación del armisticio. Se espera para ello en Versalles a Monsieur Julio Favre.

Cotización oficial de las Bolsas de Madrid,
del 14.

Madrid.—3 por 100, 27-26, 95 y 27.—Exterior, 31-50.—Bonos del Tesoro, 74-25 y 10.—Obligaciones del Estado para pago de subvenciones de ferro-carriles, 50, 49-95, y 50.

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

San Julian de Dapadocia y San Donato mártires.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Concepcion. en la iglesia de San Francisco.

Santo de mañana.

San Simeon obispo y mártir.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Despachados el dia 15.

Para Palma, vapor-correo esp. Mahónés, de 87 ts., cap. C. Juan Thomás, con 17 trip., 13 pas. y varios efectos.

Para Barcelona pailebot esp. Galgo, de 37 t., pat. Pedro Vanrel', con 7 trip. y varios efectos.

Id. el 16.

Para la mar fragata de guerra austriaca Donau, su comandante el capitán de navio Sigr. Wiplinger, con 305 plazas y 14 cañones.

Para Rosas laud esp. Africano, de 37 t., patron Pablo Benejam, con 7 trip. y pipas vacias.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un metro cuadrado en kilos.
		Máx.	Min.					
16	767'	12.2	5.7	94		10	Calma.	0'

AFRECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 6 h. y 50 ms.—Pónese á las 5 h. y 39 ms.

LUNA.—Sale á las 5 h. y 26 ms. de la M -- Pónese á las 3 h. y 3 ms. de la T.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

+

D.^a Teodora Sturla y Vidal,
HA FALLECIDO.

(Q. E. P. D.)

Sus hermanas políticas y sobrinos con el natural sentimiento avisan á sus amigos que el entierro tendrá lugar á las once de la mañana de hoy.

El tiro al blanco que se verificaba en Calafiguera tendrá lugar en el Fonduco todos los dias que el tiem-

po lo permita, desde las dos hasta las seis de la tarde. La gallina y el tirador se situarán en tierra firme para asegurar mejor el tiro.

El precio de cada tiro es de un real de vellon, y el que quiera llevar escopeta podrá hacer uso de ella.

LA TERPSICORE.

Esta Sociedad dará fin á la serie de bailes que se propuso dar en el Coliseo de esta Ciudad durante el presente Carnaval, con los que tendrán lugar en los dias 18, 19, 20 y 21 del actual, empezándose á las nueve de la noche y arregladamente á las bases que con las suscripciones abiertas al efecto, obran en la Consergeria del mismo Coliseo.

El sorteo de los palcos para el primero de dichos bailes, se verificará á las seis de la tarde del dia anterior 17, y por lo que respecta á los tres últimos, á las doce del mismo dia en que cada uno de ellos debe tener lugar.

Mahon 15 Febrero de 1871.—El Srio. de turno, A. Gavaso. 2

CURACION RADICAL

de los

PADECIMIENTOS DEL ESTÓMAGO

CON EL USO DEL ESPECÍFICO

ANTÍDOTO ESTOMACAL, INDIANO.

Entre las enfermedades que aquejan á la humanidad, el Dolor de Estómago es sin disputa la que on mas fundamento requiere un especial cuidado, tanto por el gran número de individuos que constantemente están atacados de él, cuanto por lo ineficaces que en general son todos los medios de que dispone la ciencia de curar. El uso habitual de alimentos estimulantes y muy cargados de especies, como acontece en los países cálidos: las bebidas alcohólicas fuertes; el tomar alimentos con excesos á las fuerzas digestivas; alteracion del régimen y abuso de los purgantes drásticos y vomitivos son las principales causas que ocasionan las Gastralgias, enfermedad mas comúnmente conocida con el nombre de Dolor de Estómago. Ensayos repetidos del medicamento que hoy anunciamos con el nombre del Antídoto Estomacal, Indiano, en las Gastralgias mas rebeldes é inveteradas, y la mayoría con feliz resultado, son las pruebas que justifican su mérito y eficacia.

Depósito en Mahon, Farmacia de Teixidor, Castillo, 32.

LA CANALLA,

NOVELA DE COSTUMBRES ARISTOCRÁTICAS

POR ANTONIO ALTADILL.

Condiciones de la suscripcion.

LA CANALLA se publica por entregas de ocho páginas en 4.^o prolongado, en buen papel é impresion correcta.

Todas las semanas se repartirán ocho entregas, dándose gratis á los suscritores cuantas láminas re-

quieran los pasages más interesantes del libro, dibujadas y grabadas por los primeros artistas españoles.

El precio de cada entrega es solo de

Un cuartillo de real en toda España.

El coste total de la obra será de unos 50 reales.

Se admiten suscripciones en la imprenta de EL MENORQUIN.

Línea de nuevos y grandes vapores de 4 palos.

PARA RIO JANEIRO, MONTEVIDEO

Y BUENOS AIRES.

Saldrá del puerto de Barcelona el dia 25 de febrero el grandioso y magnifico vapor de 3,500 toneladas de la fuerza de 1,500 caballos, de primer viaje, EXPRESSO, admitiendo solamente pasajeros.

Este vapor reúne todas las comodidades apetecibles y hará el viaje en solos 22 dias.

Precios de pasaje. } 1.^o clase, 160 duros.
2.^o id. 100 id.
3.^o id. 50 id.

Consignatario: D. Ramon Ballesteros, calle Ancha, 24, principal, Barcelona. 1

Esteban Renard

dentista mecánico del Duque de la Victoria, ex-regente del Reino.

Pone dientes, muelas y dentaduras artificiales y todo lo que corresponde á la prothesis dentaria con todos los adelantos del arte.

Vive calle del Castillo n.^o 118.

EL CAPRICHIO.

Sociedad dramática.

Esta sociedad dará una funcion dramática extraordinaria en el coliseo de esta ciudad el viernes 17 del actual á beneficio de los pobres que socorre la sociedad de Beneficencia Domiciliaria bajo las siguientes bases de suscripcion:

- 1.^o Todo sócio ó suscritor deberá al momento de suscribirse abonar el importe de la misma.
- 2.^o Dicha suscripcion estará abierta en la contaduría de este teatro, desde la mañana del martes 14 hasta las doce de la misma del viernes.
- 3.^o Todo socio ó suscritor tendrá obligacion de suscribirse con su propio nombre como tambien de espresar la localidad á que se suscribe.
- 4.^o La Junta proporcionará á los suscritos las entradas sueltas que necesitare, abonando por cada una de ellas 2 rs. vn.

Precios de la suscripcion.

Palcos de 1.^o fila, 3 entradas y la personal: 20 rs. vn.
Id. de platea, id. id. 16 "
Id. de 2.^o fila, id. id. 12 "
Id. de 3.^o fila, id. id. 10 "
Butaca y entrada. 3 "

Nota.—La Junta Directiva de dicha sociedad, acordará las disposiciones que crea necesarias, en el acto, al socio ó suscritor que olvidando los deberes que les impone el reglamento faltare á alguno de ellos.
—El Secretario, José Fernandez.

MAHON.—Tip. de Fábregues, hermanos, calle de Norte, 1.